

SUSCRIPCION Un mes. 2 pesetas.  
Extranjero, trimestre. 20

Palma, Miércoles 8 de Agosto de 1923

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6

## DEL MOMENTO

### El conflicto de la Pescadería

Continúan sin acudir al mercado las vendedoras de pescado, por no avenirse al nuevo régimen de tributación que el Ayuntamiento acordó establecer en la Pescadería.

Este conflicto perjudica a las vendedoras y al propio tiempo causa molestias al público, motivos ambos que han de pesar sobre la autoridad obligándola a solucionarlo cuanto antes.

Al ocuparnos del cambio de régimen de tributación que el Ayuntamiento acordó establecer en la Pescadería, ya habíamos expresado nuestra disconformidad con el nuevo sistema.

Todo impuesto que no sea perfectamente proporcional a la capacidad contributiva de los comprendidos en su exacción, nos ha de parecer forzosamente injusto, y por tanto rechazable.

Y el impuesto acordado por el Ayuntamiento es evidentemente desproporcionado.

El impuesto de la pescadería se pagaba antes con arreglo a la cantidad de pescado que cada vendedora entraba en el mercado.

Con arreglo a este régimen que ahora se lucha de ilegal pero que ha estado vigente durante años y autorizado por la superioridad cuantas veces se incluyó en los presupuestos, cada vendedora tributa proporcionalmente al número de kilos que ponía a la venta, y en esta forma tanto la vendedora modesta que concurría al mercado con unos pocos kilos de pescado como la más importante de ellas, veían gravada su mercancía por un igual.

Ahora se ha impuesto un nuevo régimen que consiste en hacer tributar por el puesto. Cada piedra ocupada pagará una cuota diaria fija.

En esta forma la misma tributación pesará sobre la vendedora humilde que va al mercado a vender unos kilos de pescado, que sobre aquellas que puedan colimar abundantemente de mercancía la piedra que ocupen.

En esta forma cuanto más modesta sea la vendedora, cuanto menor sea la cantidad que lleve a la venta, más gravada será por la proporción, su mercancía, y por tanto, mayormente teniendo que

exponer su mercancía conforme a las tasas que son impuestas, cuanto más humilde sea más mermada será las utilidades de su reducido negocio.

Esta desproporcionalidad en la tributación, la cual es bien manifiesta, nos pone decididamente en frente del deber, de disponer a recoger las quejas que su exacción motiva y a combatir el sistema.

No podemos aceptar un régimen que perjudica por su desigualdad a los más humildes.

Si todas las desigualdades son rechazables, más lo son todavía cuando establecen un régimen de desfavor en contra de quienes por la humildad de su posición están más necesitados de ayudas que de cargas.

Como hubimos de presumir, al tomarse el acuerdo de implantar el nuevo régimen de tributación, ello ha dado lugar a un conflicto. Las vendedoras han dejado de acudir al mercado y exponen su mercancía por las calles, con perjuicio para sus intereses y causando las consiguientes molestias al vecindario que no puede proveerse con la comodidad de antes.

Este conflicto no puede prolongarse días y más días.

La autoridad debe solucionarlo, evitando su prolongación.

Y debo solventarlo no imponiendo un régimen tributario desproporcionado, que por serlo repartamos injusto, sino restableciendo la forma antigua, o bien estudiando una nueva forma por la que las vendedoras contribuyan a las cargas municipales, pero en proporción a la importancia del negocio de cada una.

Así lo exigen los principios de la equidad.

cho propietario ensayó este procedimiento con unos manzanos; pero es de creer que sirva también para otras clases de árboles frutales.

Ha de hacerse a últimos de invierno para ayudar a promover el benéfico injerto de la primavera. En los árboles, como en todos los vivientes, hay decrépitudes prematuras, que exigen cuidados especiales, al se quiere prolongarles la vida, y sacar algún provecho de sus frutos, y para estos casos propone el propietario inglés un procedimiento.

Truente afirmó, hace poco tiempo, ante la Sociedad de Agricultura de Francia, que el método preconizado por Herrisan, aplicado a varios árboles, los rejuvenecía.

Consiste este procedimiento en someter a los árboles a una poda muy sencilla, aunque ahora muy poco usada. Córtese con una simple podadora todas las ramas y ramificaciones que tengan no menos de un centímetro de diámetro y desmóchense las ramas mayores, quitándoles los extremos que no alcanzan este grosor. Las ramas más gruesas no hay que tocarlas; y con esto queda hecho todo.

## LAS RUINAS DE POMPEYA

### Se ha descubierto una calle de 400 metros de longitud

Roma.—Las excavaciones que se realizan en Pompeya han puesto al descubierto una calle de 400 metros de largo, cuyas casas están bastante bien conservadas, encontrándose en ellas a sus inquilinos momificados bajo la ceniza.

En el momento en que la ciudad sepultada estaba en su apogeo la campaña electoral. Se trataba de elegir dos concejales, y se han hallado los carteles en que los candidatos exponían sus merecimientos y atacaban a sus adversarios. Uno de ellos, halagando la afición de sus compatriotas por los juegos sangrientos del circo, prometía contratar a un numeroso equipo de gladiadores. Otro, más pírrico, invitaba a votar por Catus Fuscos; era obra de un adversario, pues ostentaba la firma de dos mujeres muy mal reputadas en la ciudad.

Esto prueba que los romanos manejaban hábilmente el arma de la calumnia en las luchas políticas, lo que causará decepción a los actuales difamadores profesionales, que nada han renovado en este punto.

## LOS TERREMOTOS DE MARTES

### Se teme que aparezca un volcán

Huesos.—Los constantes fenómenos sísmicos que se suceden en el pueblo de Martes aumentan en intensidad y cada vez son más frecuentes.

Los vecinos que habitan en las tiendas de campaña enviadas por el Ministerio de la Guerra están alarmadísimos, pues ahora, además de los temblores, se han abierto grandes grietas en unos montes cercanos al pueblo, y durante la noche se ha visto que de dichas simas salían enormes llamaradas.

Los aterrados vecinos oyen que hace algún tiempo, y en pleno día, se vio salir humo de una de las grietas.

Todo ello hace suponer la existencia de un volcán.

El Gobernador, que, como decíamos el sábado, ha girado una visita al pueblo acompañado del presidente de la Audiencia y del arquitecto provincial, ha vuelto impresionadísimo por el triste estado de los vecinos y ha prometido hacer cuanto pueda por remediar su situación angustiosa.

## Alemania se prepara para la guerra

Así lo afirma un periódico francés

La Petite Gironda publica una información relativa a Alemania, en la que dice que el Tratado de Versalles, en lugar de separar a esa nación de Prusia, ha consolidado la unión del Reich.

Después de mantener que los alemanes se han negado a ejecutar las cláusulas de dicho Tratado; levantándose contra Francia y los franceses (enemigos hereditarios), afirma que se preparan para una nueva guerra de revanche. Y para probarlo cita La Petite Gironda los siguientes datos, obtenidos por el comandante de Estado Mayor francés señor Pégues:

«Para mantener el orden, el Reich tiene derecho a una fuerza armada de 100.000 hombres; pero el general Von Seeck, nuevo «señor de la guerra», ha sabido sacar gran provecho de esa concepción.

La Escuela de Guerra, suprimida por el Tratado de Versalles, la ha sustituido por siete escuelas de Estado Mayor. En cuanto a la Reichswehr, ha hecho de ella un ejército de jefes y clases, que comprende 5.000 oficiales y 50.000 suboficiales.

Cada una de las diez divisiones de este ejército (seis de infantería y tres de Caballería) está formidablemente armada. Cuenta con una sección de ametralladoras, camiones automóviles y material de telegrafía sin hilos.

La artillería ligera está bien provista de cañones de todos los calibres y de morteros. Lo pesada está prohibida; pero las piezas fuertes de las fronteras orientales, están dotadas de materia moderna.

A esto hay que añadir una considerable fuerza aérea y una potente organización de transportes automóviles.»

## La Petite Gironda añade:

«Autorizada por la Conferencia de Bolonia, la Schutz Polizei se compone de 150.000 hombres, la mayoría de los cuales son oficiales y soldados del antiguo ejército, y constituye una fuerza de infantería que dobla la Reichswehr y puede asimilarse a las reservas.

El ejército de 250.000 hombres que así resulta, aumentando con numerosos cuerpos francos, se puede movilizar fácilmente y el reclutamiento general no ofrece la menor dificultad, por cuanto que las discutas oficinas de reclutamiento han sido reemplazadas por otras llamadas de pensiones, cuyos ficheros son muy completos.

Los alemanes hasta han pensado en el transporte futuro de sus tropas. La

famosa Technische Nothilfe, encargada en caso de huelgas de asegurar la marcha de los servicios públicos, de las minas, etc., se compone de 17 agrupaciones, que corresponden a otras tantas regiones de antiguos cuerpos de ejército. Su presupuesto considerable está oficialmente cubierto por el Gobierno. Sus 300.000 voluntarios reciben grandes sueldos, y el número de adhesiones excedió de 100.000 en 1922.

Por último, en el centro de Alemania se fabrican con todo secreto armamentos considerables.

Esta información, verdadera o no, la aprovecharán los franceses para insistir en que no deben abandonar el Ruhr, porque necesitan prevenirse contra una probable agresión.

El Sr. marqués de Alhucemas facilitó la firma de distintos departamentos; entre ella figura una extensa combinación de la magistratura.

## Un convoy moro fué sorprendido

Algunos detalles

Madrid 7 (5 t.)

Melilla.—He aquí algunos detalles del convoy enemigo que fué sorprendido.

El sábado el comandante general de Alhucemas comunicó a Melilla que tenía noticia por confidencia de que un convoy compuesto de 40 mulos cargados con grandes cajas y escoltados por 500 rebeldes organizados se dirigía desde Alhucemas a las líneas avanzadas, camino de la cabilia de Tensaman.

Se ordenó que unas escuadrillas salieran para comprobarlo.

Vieron efectivamente el convoy que iba escoltado.

Los moros tirotearon a los aviadores y éstos los bombardearon furiosamente. El pánico se produjo entre los moros abandonando las esbalerías.

Los aparatos, a escasa altura, les perseguieron cansados hasta las bajas.

También bombardearon el convoy, destruyéndolo.

Tripulaban los aparatos los capitanes Gómez e Hidalgo, los tenientes Meléndez y Paramo y los aviadores rusos Rasgudín y Querigún quienes bombardearon violentamente el caserío de Alázar.

Una bomba destruyó un lugar llamado «Los Cafetines», matando a diez indígenas.

Otras bombas destruyeron varias caserías.

En el bombardeo intervinieron ocho hidroaviones.

## Un prisionero que se fuga

Madrid 7 (1030 n.)

Por noticias particulares que nos merecen entero crédito podemos asegurar que en la madrugada de ayer se fugó del fuerte de María Cristina (Melilla), en donde cumplía la pena que le impuso el Consejo de Guerra que le juzgó en aquella plaza con motivo de los sucesos de julio, el teniente coronel de Ingenieros señor Azagarcía, a quien se le había condenado a 18 años de prisión por el delito de negligencia, durante la catástrofe de Annual.

La causa que se instruyó se trajo al Supremo y el Fiscal estimó insuficiente la pena que le impuso el Consejo de Guerra y solicitó la pena de muerte para el señor Azagarcía.

La causa debía verse durante la segunda quincena de septiembre.

Como se recordará hace tiempo se fugó también del mismo fuerte el teniente señor Sana, para quien se pedía también la pena de muerte por entrega de la posición de Sammar.

## Se preparan operaciones en África

Madrid 7 (1 t.)

Un periódico insiste en decir que se preparan importantes operaciones en África.

Lo demuestra las frases del propio Presidente diciendo que la estación del Sr. Silveira en Madrid será brevísima, lo cual quiere decir que urge su presencia en Marruecos.

Además se relaciona esto con el viaje del comandante general de Alhucemas que se dice viene a Madrid para conferenciar con el Gobierno, después de haberlo hecho con el Sr. Martínez Anido. También se relaciona en estas noticias con la marcha de una Comisión militar a Falla la cual comparecerá grandes depósitos de material de guerra sobrante de la guerra europea, para el ejército español.

## La Comisión de responsabilidades

Declaración del general Berenguer.—Un capitán que quiere concretar cargos

Madrid 7 (1030 n.)

A las seis de la tarde se reunió la Comisión de responsabilidades.

Al llegar el general Berenguer pasó a informar ante la Comisión esquivando hablar con los periodistas.

Poco después llegó el capitán de ingenieros, aviador, don José Martínez Aragón quien pretendía hacer ante la Comisión denuncias contra los ex-ministros Sra. Laforerra y Sr. Tovar. Aun así el Sr. Laforerra de fallar a la verdad en la redacción de las reales órdenes y acusar al Sr. Tovar de abuso de poder en otras ocasiones.

Añadió que estaba dispuesto a demostrar documentalente las denuncias.

A las nueve salió del despacho de la Comisión el general Berenguer.

Dijo que había contestado a todas preguntas de los miembros de la Comisión; pero no hay nada nuevo.

La nota oficiosa entregada a la prensa dice que se enteró de varias cartas entre ellas una del general Marina quien se muestra dispuesto a informar.

La Comisión examinó el escrito remitido por el periodista Sr. Cánovas Cervantes.

El general Berenguer informó más de dos horas sobre las cuestiones de que le hablaron los vocales de la Comisión.

Mañana se volverá a reunir la Comisión para examinar los documentos del Ministerio de la Guerra.

Se acordó invitar al general Weyler para que informe ante la Comisión sobre determinados extremos.

FABRA

## POR TELEGRAMA

### El Estado Mayor Central y el Consejo no aprueban la ocupación de Alhucemas

La memoria del Comisario y los informes de Anido y del Estado Mayor Central.

Madrid 7 (11 n.)

En el Consejo celebrado ayer, después de la reserva de los ministros se asegura que después de estudiarse la memoria del Comisario y los informes de Martínez Anido y del Estado Mayor Central puede decirse que quedó descartada la operación sobre Alhucemas, si bien la resolución definitiva se tomará en uno de los próximos Consejos y después de la llegada del señor Silveira para conferenciar con el Gobierno.

Según parece la memoria del Comisario consta de tres partes y forman los informes de tres comandantes generales. Estudiábase principalmente el referente a la zona oriental.

La mayoría de ministros después de leído el informe mostraron opuestos a la operación de Alhucemas.

A eso se refiere una importante operación en la línea de Tizias para castigar a los rebeldes, retirándose después a la línea del Kert, la que se fortificaría fuertemente implantándose el protectorado en el territorio ocupado y dejando que se gobiernan sobre las cabilas comprendidas entre el Kert y Alhucemas, castigándose duramente por medio de la aviación las agresiones que se realizaban.

El informe enviado por el señor Martínez Anido mereció la entusiasta aprobación del Gobierno, por la amplitud de los conceptos y la claridad con que expone la situación.

Al informe acompañan fotografías tomadas desde los aeroplanos, y toda clase de datos.

Las fuerzas necesarias y elementos precisos para la Alhucemas parece los calcula el señor Martínez Anido en el envío de 30.000 hombres más y un gasto de 50 millones de pesetas.

Después hace el señor Martínez Anido algunas consideraciones sobre el resultado político respondiendo a este sacrificio.

Propone también se fortifique la línea del Kert limitadas a implantar el protectorado en el territorio que media en esta línea y Justicia, dando también toda clase de datos de cuanto se necesita para esta fortificación.

El general Martínez Anido se limita a dar este informe al Gobierno para que éste resuelva.

Según parece después de leído este informe hablaron los ministros de Estado y Guerra y Justicia mostrándose partidarios de la fortificación del Kert.

Hablaron los ministros de la Guerra y Marina discrepando de los anteriores, insistiendo en la necesidad de ir a Alhucemas para poder implantar el protectorado en toda la zona.

Seguidamente habló el Sr. Villanueva rechazando la operación sobre Alhucemas y exponiendo la necesidad de quedarse en el Kert, para poder repatriar las fuerzas y reducir los gastos.

Después intervinieron los ministros de Fomento, Gobernación, Instrucción Pública y del Trabajo, rechazando todos la operación sobre Alhucemas.

Como el ministro de la Guerra señor Aizpuru y el de Marina señor Aznar mantenían con energía su opinión, el presidente decidió llamar al Sr. Silveira inmediatamente.

El general Aizpuru indicó al señor Silveira que emprendiera de seguida el viaje. El comisario pidió un plazo de 48 horas para terminar el presupuesto del viaje, pero el ministro pidió que embarcara inmediatamente por necesitar así el Consejo de Ministros.

El informe del jefe de Estado Mayor indica el ánimo de los ministros

Según parece el informe del jefe de Estado Mayor Central, el general Weyler, contrario a la operación sobre Alhucemas, es lo que ha pesado más en el ánimo de los ministros.

En el citado informe considera el general Weyler que el momento no es oportuno para hacer la operación sobre Alhucemas.

Para que dicha operación tuviese éxito precisa por lo menos una preparación de dos meses y después de dicho plazo o sea en Octubre ya no puede contarse con la cooperación de la oscuridad por el estado del mar; cooperación que es indispensable para asegurar el éxito.

## Consejo de Ministros

Madrid 7 (1050 n.)

A las seis de esta tarde se reunió el Consejo de Ministros.

## Nuestros colaboradores

### TELEGRAFÍA SIN HILOS

Recepción en Palma del «Broadcasing» de Londres.

La telegrafía sin hilos, dejando el campo experimental y puramente científico, busca su aplicación en el terreno de lo práctico y agradable como la transmisión de noticias, estado y previsión del tiempo y adiciones de música y canto.

En Palma se recibe ya diariamente por varios sintonizados los conciertos de la Torre Eiffel de París, solo que daba la distancia, no inferior a 1300 kilómetros a que nos encontramos del centro emisor, precisa un material de recepción algo completo, por más que la intensificación sea relativamente fácil toda vez que esa estación emplea la misma longitud de onda que para la transmisión de la hora en onda amortiguada.

Llevado por mis aficiones astronómicamente hace algún tiempo una modesta antena y ya con un simple detector de cristal ya con un aparato Heterodino o lámpara Audión, recibí no solamente las señales horarias de París sino también de Nauen en onda continua de 11.000 metros y de Laffayette (Burdeos) con 23.500 metros y empleando un amplificador de baja frecuencia a dos lámparas, la telefonía y conciertos de París con suficiente intensidad para una buena audición con teléfonos.

Hace pocas semanas leí en La Vanguardia de Barcelona que el Secretario del Radio Club, empleando un montaje a regeneración había recibido con gran intensidad los conciertos y conferencias de la estación radiotelefónica de Londres situada a 1450 kilómetros de Barcelona con una sola lámpara audión y como casualmente tenía a mano los elementos necesarios para el montaje, que es el Dr. Thomson algo modificado, acopló estos elementos adaptándolos a las características de mi antena y con gran sorpresa en seguida, eran las 9 de la noche, el pito o sea la onda portadora de dicha estación y después de algunos tanteos, pues yo dudaba se tratase de ella, algunas palabras bastante claras en inglés y luego una pieza de música de sabor netamente británico.

La otra noche continuando mis ensayos y después de modificar algo los elementos del montaje pude oír clarísima-

mente y con solo una lámpara Philips de bajo voltaje, parte de un acto del Faust y las últimas novedades mundiales en inglés; añadí un amplificador a dos lámparas y conforme esperaba se percibía la música con los teléfonos en la mano.

Resultados de esta índole son verdaderamente interesantes, dada la distancia, 1.500 o más kilómetros a que nos encontramos de la estación emisora y la intensidad de la recepción, puesto que basta una sola lámpara para tener la intensidad suficiente dado la modulación perfecta de la onda y esto me lleva a publicar los resultados obtenidos ya que contamos en Palma con un núcleo de aficionados entusiastas de esta interesante aplicación de la telegrafía sin hilos.

Jorge Anckerman

7 8 23.

## VARIEDADES

El servicio doméstico en Alemania

Alemania supera a los demás países en la crisis de las domésticas. Una sirvienta al hacer tratos con un agricultor de los alrededores de Traunstein exigía lo que significaba un reloj de oro el día de la entrada, al iniciar el servicio, ocho quintales de trigo, un traje nuevo en Nevada y otro en la Epifanía... y una bicicleta nueva, además de toda clase de seguros sociales y de invalidez, a cargo del amo. Cerróse el trato, más el día señalado no se presentó, porque otro agricultor hablante prometió diez quintales en lugar de ocho.

En otra granja las domésticas reclamaron: un traje, una capa, tres camisas, tres pares de zapatos, dos quintales de trigo, dos quintales de cebada, diez kilos de manteca de cerdo, cien huevos y dos quintales de patatas. La depreciación del marro es tal, que los campesinos no dan ningún valor a los billetes de 5.000 y 10.000 marcos.

Para rejuvenecer a los árboles

Los árboles viejos se gastan y mueven siguiendo a la ley que comprende al hombre y a todos los vivientes, contra la cual aun no se ha inventado ningún privilegio.

Un propietario inglés, sin embargo, atribuye mucha eficacia a la siguiente receta para rejuvenecer a los árboles:

Déseles con un pincel una mano de cal viva, apagada en agua y así se acaba con los insectos, se consigue que se les caiga la corteza vieja y les salga una nueva y recobren el vigor perdido. Di-

CAZANDO FIERAS EN AFRICA

Con el rifle y la cámara

VEAN LO QUE FOTOGRAFIO LA CÁMARA.

Indómitos elefantes, enfurecidos, atacando a la cámara. Un leopardo feroz arrojándose sobre los intrépidos e impávidos cazadores. Un rinoceronte embistiendo con terrible furia al osado y valiente fotógrafo.

Tres meses seguidos se ha estado exhibiendo en el Teatro Lírico de Nueva-York con llenos formidables a cinco dolares la butaca.

Pronto estreno en Palma en el Lírico

Habiéndose vendido la finca-tienda CA SES GOMAS

de la calle de San Miguel, III, (frente Plaza Olivar) se participa a la distinguida clientela que todas las existencias han pasado a la

Fábrica Medina y C.

en su tienda de venta al detall

COLON, 31-33 TELEFONO, 53

Academia Nadal Jiménez Tamarit

Carreras Militares, Ingeniería y Matemáticas en general

Petelería 7, Plaza de la Paja, Bolsones números del 8 al 16, Teléfono 317

Informes y Reglamentos en la Academia

Convocatoria 1928. - 8 plazas (4 en Infantería) uno de ellos con el número 3, 2 en Artillería, uno de ellos con el número 2, 1 en Ingenieros y 1 en Caballería.

PARA FIESTAS POPULARES

Acaba de recibirse un inmenso surtido de globos, farolillos y adornos de calles y fachadas.

Globos y farolillos de elegantes y distintos modelos

En venta Librería de J. Tous, Plaza de Cort

INFORMACION

El tiempo

Continúa en extremo caluroso a causa de la persistencia de los vientos del S. E. y E.

La temperatura, durante los días de ayer y hoy ha resultado cálida por completo, muy húmeda y en consecuencia asfixiante.

Los grandes calores de este verano, son debidos a la falta casi absoluta de las brisas del S. que eran, las que de ordinario producían la apacible temperatura estival en Palma.

Para hacerse cargo del bochornoso calor que reinó durante el día de ayer basta decir que el termómetro, a las 5 de la tarde, en el caserío veraniego de San Agustín marcaba 39 grados cinco décimos a la sombra.

Ahora hay que calcular lo que marcará por la mañana al sol en la capital. Y, el bochorno no es solo en Palma donde abruma a las personas, sino que, venas de distintos parajes de la isla, considerados como eminentemente apacibles, como por ejemplo la parte de Bañabufar, aseguran que se sienten en ellos un calor insuperable.

De rolar los vientos al S. como decimos más arriba, mejoraría bastante el actual estado climatológico.

De la «Ciudad Jardín»

Continúa muy concurrido este ameno balneario; en términos de que daríamos no solo se ven ocupados los asientos de playa, sino que son en número muy crecido los bañistas que acuden a solazarse en aquellas aguas.

Contribuye, seguramente a este exceso de concurrencia el calor asfixiante que se siente en la ciudad, y muy especialmente al atractivo de que se ha conseguido dotar a aquel centro.

Muchos son los días que hay música y baile. Hoy habrá concierto por una acreditada banda de música y baile, que seguramente se verá muy concurrida y durarán hasta hora avanzada de la noche.

Del Gobierno civil

El señor Gobernador al visitarlo esta mañana nos ha dicho que mañana se reunirá la Junta Provincial de Subvenciones, con objeto de tratar diferentes asuntos de interés, uno de ellos, relativo a la tasa establecida para los huevos, que por lo visto no reúne las condiciones debidas.

Asuntos Municipales

Para el día 11 del actual, ha convocado el Alcalde accidental señor Buaes a la Comisión de Alcaldes por Soldados Africa, para proceder a la liquidación de los fondos recaudados para repartir entre los artilleros mallorquines naturales de los pueblos y que ingresaron sus cantidades en la Caja de este Ayuntamiento.

Hoy el Alcalde accidental señor Buaes ha reiterado las órdenes para que se proceda a la limpieza y riego de todas las vías de esta ciudad.

Bibliografía

La Rosa de los vientos de Concha Espina.—En la obra singular, intensa y fervorosa de Concha Espina, cuya gloria literaria de horizontes universales, crece

rá muy módico, al alcance de todos los verdaderos aficionados.

Desde luego la Comisión otorga el beneficio de media entrada para los socios de los tres clubs que han tomado parte en el Concurso, como así se ha hecho en los demás partidos celebrados.

El Director interino de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca señor Bienes deferente con los señores de la Comisión organizadora del Concurso ha puesto a disposición de la misma el coche salón y coches especiales para las madrinas, corte de honor y Juntas Directivas de los clubs interesados en el Concurso.

Los comisionados han expresado al señor Bienes su más profunda gratitud.

La Comisión organizadora del Concurso teniendo en cuenta que la celebración del próximo partido en la ciudad de Inca representaría un mayor gasto para los aficionados, ha procurado gestionar de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca una rebaja en el precio de los pasajes de Palma a Inca y al efecto se ha entrevistado con el Director accidental D. Rafael Bienes, quien amable y desinteresadamente ha accedido no solo a organizar un tren extraordinario, sino también a otorgar una rebaja de un 50 por ciento en los pasajes de segunda y de un 30 por 100 en los de primera.

También la Comisión ha acordado rebajar los precios de entrada en el campo, en la siguiente forma: Entradas de preferencia 200 pts.; medias entradas de preferencia 100 id.; Entrada general 100 pts.; medias id. 050 id.; Asiento de banquillo sin entrada 150 pts.

De acuerdo la Comisión con el señor Beltrán, se convino en la adopción de medidas nominales a poner el terreno en mejores condiciones para el partido.

Durante los días que faltan para el domingo, será el campo objeto de una cuidadosa limpieza de piedras y barro, y se señalarán, enumerándolos, los banquillos de preferencia, acordándose una parte de éstos para tribuna presidencial, pues concurrirá al partido, ya que en él ha de tener lugar el reparto de copas y medallas, las madrinas de los equipos.

La Comisión visitó también al Alcalde de Inca, señor Morey, quien agradeció en extremo que en Inca se celebrara el final del Concurso, y ofreció que, en cuanto esté de su parte, la ciudad o responderá como se merece a la importancia del festival y la valía de los equipos contendientes.

La citada Comisión celebrará hoy su entrevista con la Dirección de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, para tratar de la organización de un tren extraordinario para trasladarse a Inca y poder presenciar el partido.

Este, como los anteriores, será arbitrado por el competente «referee» señor Castillo, cuya actuación tantos elogios ha motivado.

Fiestas en Artá.—El programa del día 7

A lo dicho respecto a las grandes fiestas celebradas en Artá, podemos añadir; que, ayer día 7 terminaron los festejos, con la misma animación y bullicio que al iniciarse.

Bien de mañana tuvo lugar una diada que corrió a cargo de la Banda de Música y gigantes y cabezudos, asistiendo numerosas personas del pueblo.

Recorrió las principales calles de la población.

Mas tarde tuvieron lugar solemnes oficios en la Iglesia parroquial y en el Oratorio de Nuestra Señora de San Salvador que se vieron concurridos por crecido número de fieles.

Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo, el Rdo. don Andrés Casellas.

A las tres de la tarde se celebró simpática fiesta infantil, consistente en una manifestación que partiendo de la plaza del Conquistador y estando integrada por la mayoría de niños y niñas de la localidad, subió al Oratorio de San Salvador, ofreciendo a la Virgen sencillos ramilletes de flores.

Se bendijo la primera piedra de las obras de reforma de la terraza inmediata al Santuario, que generosamente ostea don Bartolomé Ferrer.

Se celebró una tirada de pichón que se vio muy concurrida, tomando parte en ella numerosos tiradores. Fué, la tirada, un número que organizaron los mismos tiradores, de mucho efecto y lucimiento.

A las nueve de la noche se celebró el último número del programa, consistente en desfile de carrozas y fuegos artificiales.

Uno y otro, resultaron, también, dos números de gran efecto que gustaron en extremo a la numerosísima concurrencia que los presenció, aplaudiéndoles sin regateos.

La fiesta de San Cayetano

En el Oratorio de los Padres Teatinos Ayer, festividad de San Cayetano, Fundador de los Clérigos regulares, se celebraron solemnes cultos en el Oratorio de los Padres Teatinos de esta ciudad.

Los días anteriores se había celebrado la Novena, y anteyar, después de rezados Matines, se cantaron solemnes Laudos.

Ayer, a primera hora, tuvo lugar la Misa de Comunión general, que celebró el Rdo. P. don Sebastián Oliver. Más tarde se celebró solemne Misa Mayor. Fué el celebrante el Rdo. P. don Juan Ordinas, Preboste de la Casa, asistido de los Rdos. don Juan Bannasr y don Miguel Sastra.

Natruco cor cantó, con gran perfección, la Misa Te Deum Laudamus. Ocupó el púlpito, predicando el panegírico del Santo, el Rdo. P. don Andrés Cladera.

Todos los actos religiosos se vieron muy concurridos. La devota capilla, que estaba hermeticamente adornada e iluminada, fué visitada durante todo el día por numerosos devotos del Padre de Providencia.

El zaguán del Colegio, lo mismo que los tránsito y corredores del mismo, estaban adornados con abundancia de plantas y mirto.

Por la tarde, los alumnos del Colegio solitaron buen número de globos y tuvieron otros entretenimientos.

Las Colonias Escolares Municipales.

En el Ayuntamiento y negociado correspondiente, continúan los trabajos de organización de las Colonias Escolares Municipales.

Ayer por la mañana dieron comienzo los trabajos para obtener los datos antropométricos de los pequeños colonos que han de formar parte de las Colonias, trabajos que continuarán todas las mañanas en el Salón de sesiones.

Segun nos manifestó el Alcalde accidental, las Colonias probablemente saldrán para sus respectivos destinos el próximo día diez del actual.

Sucesos y desgracias

Un albanil que trabajaba en una obra de la calle de la Reina Violante tuvo la desgracia de caerse produciéndose con lesiones en la caja y pómulo derechos, en el lado izquierdo y en la muñeca derecha.

Fuó curado en la Casa de Socorro, siendo trasladado, después en una camilla a un cas que la tiene en el caserío de la Soledad.

En la Casa de Socorro fué curada ayer la vecina de esta ciudad Antonia Amengual de 42 años de una herida en la mano izquierda que le produjo un gato mordido.

Ayer tarde, resultó con una acentuada contusión en la cabeza, uno de los jóvenes, que por cuestiones amorosas rieron en la explanada de Santa Catalina.

Concurso

El Ayuntamiento de Esporlas ha acordado cubrir la vacante de la plaza de Farmacéutico Titular de dicha villa dotada con el sueldo anual de quince mil pesetas por residencia y presentación de los servicios sanitarios arreglados a lo dispuesto por la R. O. de 18 abril de 1905, con mas el abono por separado, de los medicamentos que suministró a las familias incluidas en la lista de pobres con arreglo a la tarifa aprobada por R. O. de 15 de Septiembre de 1908.

Los aspirantes podrán presentar sus instancias en la Secretaría de dicho Ayuntamiento durante el plazo hasta el diez del actual mes de agosto.

Notas del Carnet

PERSONALES

El B. O. de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta el R. D. por el que se nombra Jefe del Estado Mayor Central del Ejército, al Capitán general don Valeriano Weyler y Nicolán, Duque de Rubí, Marqués de Tenerife.

Se encuentra gravemente enfermo en Ibiza, el médico militar señor Jiménez Díaz.

Desempezamos en restablecimiento.

En la Academia de Artillería de Toledo acaba de ascender al empleo de a ferez nuestro joven amigo don Victoriano Anguera y Llobera.

Le felicitamos cordialmente.

NECROLOGICA

La revista ilustrada Balearica, publica en su último número una fotografía de nuestro paisano el joven y notable profesor de contrabajo don José Saletas Portell, fallecido recientemente en esta ciudad.

Acompaña a la fotografía un interesante artículo biográfico del finado en el que se ponen de relieve las brillantes cualidades que adornaban al señor Saletas, el cual en oportuno espacio de tiempo había logrado hacerse un nombre entre los profesores de orquesta de Madrid, adquiriendo una bien cimentada fama.

Al regresar nuestro pásame a la familia Saletas, hacemos votos para que Dios haya acogido en su seno el alma del finado.

A las cuatro años de edad, y cuando era el encanto de sus padres ha fallecido el niño Tomás Darder Sastra, hijo de nuestro estimado amigo don Gabriel.

Como es consiguiente, la sensible pérdida ha producido profundo pesar a la familia, a la que enviamos nuestro pésame más sentido, al propio tiempo que elevamos una oración al Todo Poderoso para que le conceda el lenitivo necesario para sobrelevarla.

DE VIAJE

Ha llegado a Palma el teniente coronel de Infantería don Bartolomé Nadal.

A bordo del vapor Bellver han llegado esta mañana de Alicante.

El jefe de Telégrafos D. Enrique López.

Igualmente han llegado D. Ramón Ruyter, D. Pedro Morey, D. Pablo Juan Mayor, D. Pedro Martí, D. Lorenzo Vicens, D. Catalina Márquez, D. Miguel Pomar, D. Juan Fernández y D. Vicente Sarti.

Procedente de Cartagena ha llegado a esta, la distinguida señorita Lolita López Balboa, la que pasará una temporada al lado de sus hermanos don Bartolomé Lidrá y señora.

Sea bienvenida.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—San Justo y Pastor, mrs. Otras Cuarenta Horas.—Concluyen en San Francisco, a la Purísima Concepción. Exposición a las siete, a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde a las siete y media, rezo de la Corona meditación, estación cantada, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Parroquia de la Inmaculada Concepción (Santa Catalina) empieza la Novena del glorioso taumaturgo, San Magín, mártir, patrón de dicha parroquia. Por la mañana en la misa de cinco y media y en la de las siete. Por la noche después del Rosario.

Visita.—A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Alicante ha llegado esta mañana el vapor Bellver con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera ha llegado la gozolina Calafat.

Procedente de Valencia el laud Luis. SALIDAS.—Para Barcelona debe salir esta noche el vapor Rey Jaime I con el correo, pasaje y carga.

Para Valencia salió ayer tarde el vapor Jorge Juan, con el correo pasaje y carga.

Para Cabrera ha salido esta mañana la gozolina Calafat.

NOTICIAS.—Procedente de Barcelona es esperada una balandra, con cargamento de abonos.

Es esperado, además, un pailebot con cargamento de mercadería general.

LIBROS PARA VIAJE

Lo que no vale la pena, por Manuel Linares Ribas, 2 pesetas.

Un asesino impecable, por Alberto Insua, 2 id.

Exodo, por Ramon Pérez de Ayala, 2 id.

El cofre y el fantasma, por Stendhal, 2 id.

La «Season» de Bayas, por Joaquín Belda 2 id.

De venta en la librería de José Tous.

Gacetillas

—Dos guas. Han quedado montadas las dos guas auxiliares del servicio de tinglados del puerto, que han de servir para levantar grandes pesos.

—Ganado. El vapor «Bellver» correo de Alicante llegó hoy, ha sido portador de una importante partida de ganado lanar, destinado al consumo de esta población.

—Aprehensiones. Por personal del arbitrio de carnes del Ayuntamiento han sido decomisadas varias listas de mantecas, que pretendían introducirse fraudulentamente en Palma.

—De regreso. Hoy ha llegado a Palma la tripulación que condujo a Cádiz al pailebot de gran porte de La Salinera Española «Comandant Rossin» después de haberlo dejado en aquel dique.

—Prohibición. El jefe de urbanos, señor Moyá, ha dado órdenes a sus subordinados para que impidan que los muchachos jueguen en las chapas.

—Buque con fosfatos. Mañana es esperado el vapor «Españolete» con un cargamento de fosfatos para una de las fábricas de abonos químicos de Palma.

—Inspección. Se halla en Ibiza para inspeccionar los caminos vecinales de aquella isla el ingeniero militar don Juan Cerdá.

—Fulchro apresado. Por la barquilla de la Arrendataria de Tabacos núm. 3, fué apresado y conducido al puerto de Ibiza el fulchro a motor de la matrícula de Palma «Virgen de I. Carmen».

—Cargamento de madera. Es esperado en el puerto un vapor norteamericano con un cargamento completo de madera para varios comerciantes de esta capital.

—La pescadería del muelle. Se están haciendo obras de reforma en la pescadería del Mollet, construyéndosele aperturas por el lado que mira al O. al objeto de facilitar la entrada de mercancías, como también los medios de venta de la misma al público.

LAS ISLAS BALEARES. Su historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Quadrado. Un tomo 4.º mayor de 1422 páginas con numerosos grabados, acuarelas, enmendonado en lujosas tapas 20 pesetas. Librería Tous.

—Buque para desguazar. Se dice que en el puerto de Marsella ha sido adquirido un buque de unos dos mil toneladas, para ser desguazado en Palma.

—Cine Lírico.—Hoy se proyectará por última vez el episodio 8.º de la serie Veinte años después.

Para mañana jueves día de moda se anuncia el estreno de la peición artística Nemesis.

—Para iluminaciones. Se ha recibido un inmenso surtido de farolillos, de ca priehosos modelos última novedad, en la librería de J. Tous.

—Elegancias. Se ha puesto a la venta el último número de esta hermosa revista, la que contiene entre muchas informaciones gráficas de actualidad, los últimos modelos de Londres y París en trajes para señoras y señoritas.

DE VIAJE. Ha llegado a Palma el teniente coronel de Infantería don Bartolomé Nadal.

A bordo del vapor Bellver han llegado esta mañana de Alicante.

El jefe de Telégrafos D. Enrique López.

Igualmente han llegado D. Ramón Ruyter, D. Pedro Morey, D. Pablo Juan Mayor, D. Pedro Martí, D. Lorenzo Vicens, D. Catalina Márquez, D. Miguel Pomar, D. Juan Fernández y D. Vicente Sarti.

Procedente de Cartagena ha llegado a esta, la distinguida señorita Lolita López Balboa, la que pasará una temporada al lado de sus hermanos don Bartolomé Lidrá y señora.

Sea bienvenida.

LA COSECHA MUNDIAL DE TRIGO

En conjunto, la producción de trigo que el año pasado ha sido pobre, a causa de las condiciones climatológicas desfavorables, dará este año resultados satisfactorios. De todos los países de los que se poseen datos, y que representen el 100 por 100 de la cosecha europea (con excepción de Rusia), hacen proveer una cosecha superior a la del año pasado, con un aumento total de unos 21 millones de quintales; es decir, el 17 por 100.

El total de sus producciones para 1928 es superior a las de todos los años de post-guerra y prácticamente puede considerarse como igual a la media de los cinco últimos años de antes de la guerra.

En el Africa del Norte el cultivo de trigo se ha desarrollado en condiciones mucho más favorables que en 1922, de grandes sequías, y se estima que la cosecha es superior en más del 50 por 100 a la de 1922.

Los cálculos, todavía provisionales, para el Canadá y los Estados Unidos arrojan una disminución de unos 18 millones de quintales, es decir, casi el 5 por 100 menos que el año pasado, que para la América del Norte fué un año de cosecha excepcionalmente abundante.

Comprendiendo en el cálculo igualmente las producciones de la India y Japón, se obtiene para todos los países que hasta el presente han comunicado sus informes, un aumento en la producción de trigo de 23 millones de quintales, es decir, el 4 por 100 de aumento sobre el año anterior.

Por el contrario, cebada y avena, la cosecha de este año parece que sufrirá un aumento sensible sobre los años anteriores.

SI TENEIS QUEMAZON EN LOS PIES



Como si estuvieran en el fuego

Es que vuestros pies son sensibles y se hinchan e irritan fácilmente o que padecéis de callos, durezas u otras callosidades dolorosas. Un buen consejo: bañadlos esta noche misma en un recipiente de agua caliente, adicionada de un puñadillo de Saltratos Rodell y os quedaréis sorprendidos del alivio inmediato que os produce. El agua caliente salitrada es medicina oxigenada, desaparecen prontamente todo género de hinchazón y magulladura, sensación de dolor y comezón, sudor abundante. Se reblandecen los callos y las durezas de tal modo que se pueden quitar sin angustia de navaja, siempre muy peligrosa. Este tratamiento sencillo como poco costoso os cura todas las dolencias de los pies, sino el parador se compromete formalmente a reembolsaros el importe bajo simple demanda.

EN TODAS LAS FARMACIAS SALTRATOS RODELL RECHACE V LAS IMITACIONES

Una tacita de Café LLOFRU Después de las comidas, favorece maravillosamente LA DIGESTION

Novedades Literarias

En la Librería de José Tous se han publicado las últimas novedades publicadas: Matilde Aiguperse: su corazón y su vida, 4 pesetas.

El ojo sagrado (novela edificante) por varo Rotana, 350 pesetas.

Las bodas de oro de mi colegio, por quin Belda, 2 id.

Rosa de Francia, por E. Marquina y F. Ardivia, 5 id.

La canción de las horas, por Emilio Pérez Galdós, 4 id.

El collar de Wandler, por Rider Aguirre. Matrimonio civil, por M. M. ryan, 4 id.

Los nietos de Icaro, por Francisco Carrero, 060 id.

El irresponsable, por Gerardo Gasalla, 5 id.

En pleno éxito, por Antonio Vidal, 250 id.

España en crisis, por Adolfo Parada, Hombre acabado, por Giovanni Papini. El libro de la piedad y de la muerte, 4 id.

Rafael López de Haro: Entre todas las cosas, 5 id.

Guerra de mujeres: José M.ª Sabavater, Mark Twain: Aventuras de Huck, 2 id.

Edoardo Marquina: Almas de mujer, 4 id.

Jaime R. Garcia: La meiga de Vilqueña, 5 id.

Antonio de Montoro: (prólogo de G. G. mar). La flauta de Pau, 4 id.

Champolo La rival, 4 id.

Gustavo Adolfo Becquer: Páginas desconocidas, 350 id.

Alfonso Reyes: Versión de Anáhuac, 300 id.

Don Luis de Gongora: Fábula de Palomo y Galilea, 3 id.

Fernando Mora: La peliculara, 5 id.

M. Maryan: La sobrina del Vizcondado, 4 id.

Dr. Lóbisch

especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Se ha trasladado en VILLA MODELO, quinta Avenida Conde Salera, entrada calle San Miguel, (frente carretera de Solibet) de la Travesía.

Consulta de 9 a 1

Automóvil Baratisimo

Más barato que ninguno

Quiere V. uno?

Acuda para sus compras a la

CASA MATONS

que regala a sus clientes un coche completo nuevo y equipado en combinación con la Lotería Nacional.

Máquinas coser Pfaff e Imper

Las mejores conocidas.

CASA BANQUE, Colón, 34—Palma

Mas Telegramas

La politica

Habia el Ministro de la Gobernacion

Madrid, 7 (3 t.) El señor duque de Almodovar del Valle dijo que en Zaragoza todos los empleados de los bancos han devuelto los carnets del Sindicato. Solo queda la Junta Directiva.

En Huelva no se llegó a la constitución del Sindicato por no acudir los empleados a la reunión de ayer. En Madrid se han hecho tres detenciones por coacción.

Creo que la huelga está desvirtuada. Siguen presentándose los huelguistas.

ECOS VARIOS

Hallazgo de monedas de oro Madrid 7 (1 t.)

Pamplona.—Trabajando los albañiles en la reparación de una casa del Alcalde de Aranz, encontraron en el hueco de una pared una cajita de madera, que contenía una gran cantidad de monedas de oro, entre ellas 318 onzas.

El propietario regaló una onza a cada operario.

Lo que dice Benavente Madrid 7 (10 n.)

El señor Benavente, hablando con un redactor de la Agencia Fabra dijo que preparaba el discurso de Ingreso en la Real Academia.

Versará sobre el Teatro. Repitió que las obras teatrales que tiene escritas solo ofrece una a la actriz O'Neil, que la estrenará en un teatro de New York, a cuyo estreno asistirá el señor Benavente.

Mañana visitará California, Boston y otras poblaciones de los Estados Unidos.

Destierro de un exministro francés San Sebastián.—El exministro francés señor Amañal ha dicho que al terminar el destierro volverá a Francia pero no pedirá la revisión del proceso por considerarse inocente. Mi condena obedeció a ser enemigo político del señor Clemeñau.

Esta aprovechó su dictadura que ejerció para condenarlo. El día 10 marchará a su pueblo natal y dará allí un mitin declarando que vuelve a la lucha política activa y que se presentará diputado por su antiguo distrito.

Confía que en las próximas elecciones las izquierdas tendrán mayoría. Entonces se levantará la condena al señor Cailhau.

Se muestra muy agradecido de la hospitalidad de San Sebastián en donde deja muchas amistades.

Del extranjero

Numerosos incendios Madrid 7 (10 n.)

París.—Telegramas recibidos de Mondou, Nimes, Draguignan y Perpignan señalaban numerosos incendios en diversos bosques, a consecuencia del calor.

Los daños son importantes. Las tropas, ayudadas por los habitantes combaten activamente los fuegos, logrando localizarlos en varios puntos.

La ocupación del Ruhr Madrid, 7 (1030 n.)

París.—Le Matin anuncia que los Gobiernos de Francia y Bélgica celebrarán una reunión, a más tardar el viernes próximo, a fin de concertarse acerca de ciertos extremos relacionados con la cuestión del Ruhr para adoptar diversas medidas encaminadas a hacer más efectivas aquellas para aumentar la producción útil en dicha cuenca.

Fabricación de billetes Berlín.—Actualmente trabajan sesenta imprentas de día y noche en la fabricación de billetes de banco.

A pesar de ello se nota escasez de numerario lo cual provoca numerosos conflictos.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 7

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like Interior, Exterior, Amortizable, etc.

De Barcelona

Un atraco sin precedentes en un hotel y al mediodía. Barcelona 8 (4 m.)

Se ha cometido un atraco incalificable, uno de los más audaces que se registra, en pleno día, en un comedor de un hotel y muy cerca del Gobierno civil y de la Jefatura de policía.

Fue el lugar del suceso el comedor del comedor del Restaurant Ferrocarril. Dicho comedor está situado en la planta baja y hoy cuando era mayor la animación penetraron allí cuatro individuos, armados con pistolas, intimidando a los concurrentes a que levantaran los brazos.

Al mismo tiempo penetraron en el salón otros tres individuos, los cuales empezaron a cachear a todos los concurrentes de las mesas, apoderándose de cuantos objetos de valor llevaban encima.

En total los atracadores se llevaron cuatro mil pesetas. Uno de los concurrentes, vendedor de ganado salvó cien mil pesetas, gracias a que llevaba la cartera en la americana y ésta se la había quitado y colgado en una percha.

A los ladrones no se les ocurrió registrar la americana. Otro individuo que comía en la acera también salvó cuatro mil pesetas.

ción de Fiestas a la Estación del Ferrocarril para recibir a la Junta directiva de la «Asociación para la Cultura de Mallorca» y representaciones de la Excelsísima Diputación y demás entidades invitadas, que acudan a Felanitx para asistir a la celebración de los Juegos Florales.

Tarde.—A las seis y media, Juegos Florales en el Teatro, bajo la presidencia del Excmo Sr. Alcalde de la ciudad y siendo mantenedor de los mismos el ilustre poeta M. Lorenzo Ribet.

Noche.—A las diez, música en la Plaza de la Constitución.

A propósito de la corrida que con motivo de dichas fiestas ha de celebrarse, dice El Felanitense: «Ayer regresaron de Madrid y Sevilla los comisionados que fueron a ultimarse los detalles de la corrida de novillos toros que ha de tener lugar en nuestra Plaza el domingo 26 del corriente. Las contrataciones se han firmado conforme las indicaciones que se habían recibido. Vienen tres matadores: Torquillo II, Curillo y Plinito de Valladolid, con sus cuadrillas de picadores y banderilleros; los tres son jóvenes y se han formado ya un buen cartel en Madrid y principales Plazas de España. Los toros de Benjumeta, andaluces, han sido escogidos cuidadosamente y son, al decir de los comisionados, seis hermosos ejemplares sin defecto alguno, bien armados y prometiendo excelentes condiciones para la lidia.

Las reses llegarán a Felanitx el sábado 11, procediéndose inmediatamente al desajonamiento.

NUESTRO FOLLETIN

Con el número de ayer terminó el interesante folletín titulado

Las dos Madres

interesantísima novela de D. Emilio Richebourg. En el número del próximo sábado empezaremos la publicación de la hermosa novela titulada

El hijo

interesante novela que viene a ser continuación de la anterior titulada LAS DOS MADRES.

El hijo

es la novela más apropiada para ser lida por todos los públicos, y su interés y amenidad supera a la que acabamos de publicar titulada Las dos Madres.

Una verdadera aflicción para muchas Señoras durante el verano

Nos referimos a la tez aceitosa, al rostro brillante y a la nariz rubicunda, inconvenientes de los que millones de mujeres se quejan más que nunca durante los meses de verano. El único medio para evitar este fastidioso y perjudicial tanto a caras bonitas, es el empleo de una crema exenta de grasa, tal como la Crema Tokalón.

Esta Crema no está preparada como la mayoría de las otras, a base de glicerina. No se absorbe a la acción del calor, al ensucia. Es absorbida totalmente por la piel y la hace deliciosamente suave y fresca. No deja la más pequeña señal de brillantez, aunque el calor sea excesivo. Además la Crema Tokalón adhiere los polvos de una manera perfecta, de modo que su duración se prolonga por todo el día. Es verdaderamente la crema ideal para todas las señoras que están predispuestas a tener la cara y la nariz relucientes. Un ensayo os convencerá.

De venta en: Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela.—Hijo de José Juan, Marina 20.—Farmacia Aguiló, Jaime II, 107. Recibirá Vd. gratuitamente un pote de muestra de Crema Tokalón mandando 50 céntimos en sellos para gastos de franqueo y demás, a los Laboratorios Vitas, 71, Clavés, Barcelona, Agentes de la Crema Tokalón para España.

Obras nuevas

En el mes de Agosto se han puesto a la venta en la librería de José Tous las siguientes obras nuevas: El loco de candalao, por Quido de Verona, 5 pesetas.

Lucha de pasiones, por Enrique Soetas, 6 id. La Farsa, por Raul Brandao, 3 id. La España Ciega, por José Cuartero, 4 id. En lo más hondo, (novela bárbara) por M. D. Benavides, 3 id. Una vida extraordinaria, por Eduardo Zamacois, 5 id.

Poderoso Caballero, por E. Gutierrez Gamero, 4 id. Ruido de faldas, por S. y J. Alvarez Quinto, 4 id. Hampa y miseria, por José Mas, 5 id. La meiga de Vilquirima, por German R. Gota, 5 id. Humos de Rey, por Ricardo Leon, 5 id. El ajusticiado, por José Toral, 5 id. Dos amigas de París, por René Maitreoy, 4 id.

La tristiza del burdel, por Emilio Carrere, 4 id. La peluquera, por Fernando Mora, 5 id. Juventud triunfante, por Jorge Gibbs, 5 id. La casa de los muertos, por Fedor Dostoyewsky, 5 id. Del llano a las cumbres, por J. García Mercadal, 5 id.

El brazo de la raza, con un juicio crítico del Emmo. Sr. Cardinal Ragonesi, por Adolfo de Sandoval. La isla encadenada, por Marcelino Domingo, 4 id. Tinieblas en las cumbres, por Pérez de Ayala, 5 id. Alcorzas y melancolías, por Enrique Mal de Vireo, 4 id. Las hogueras del odio, por el Doctor César Juarros, 5 id. El espectador de sí mismo, por F. Arzávalo Saito, 5 id. De la ciudad de los encantos, por Vicente Mena Pérez, 3 id. El pastelero de Madrigal, (dos tomos), por Fernández y González, 5 id. Dos hombres y dos mujeres, por José Francés, 5 id. La fuerza del perdón, por Andrés Vertiol, 4 id. El secreto de Elena, por Jeanne de Caulomb, 4 id. Diario de un seductor, por José Kierkegaard, 5 id. De venta en la Librería de J. TOUS.

PHILIPS ARGENTA. Rompa Ud. con la rutina. No pida Ud. una lámpara PHILIPS, sino una PHILIPS ARGENTA. Ultima novedad de la fábrica. El globo blanco, luciendo. La lámpara sin sombras. La fuente ideal de luz. La gran sensación en la electricidad. DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y CENTRALES ELECTRICAS

Depositarío: SEBASTIAN MORANTA Gater 5, Palma

EN EL CONSISTORIO

LA SESION DE HOY

Esta mañana a las 12 se ha reunido el Ayuntamiento de esta ciudad bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Baudor, con asistencia de los concejales señores Barceló Mir, Planas Garau, Obrador, Comas, Fons, Calsell, Mantaner, Juliá, Villalonga, Font y Monteros, Barreña, Ramis de Ayreflor, Planas Roselló, Ferrerjans, Mas, Carbonell, Salom, Barceló Roselló, Oliver Roca, Coll y Barceló Osmari.

Se lee el acta de la sesión anterior aprobándose. El Alcalde propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de D. Sebastián Fellu y D. Juan Luis Estelrich.

Se adhieren a ello los señores Font y Monteros y Juliá. Así se acuerda. También se acuerda, a propuesta del Sr. Juliá, dar las mesadas de supervivencia de costumbre a la familia del obrero municipal Antonio Vaquer que ha fallecido.

Se aprueban las cuentas de trámite presentadas por la Secretaría. Las cuentas de los festejos organizados en honor de Ramón Lull, quedan sobre la mesa, a propuesta del Sr. Juliá. El Sr. Comas propone y se acuerda, conceder también las mesadas de supervivencia a la familia del obrero municipal Antonio Riera, fallecido.

Se aprueba un extracto de acuerdos municipales para su publicación en el Boletín Oficial. Se acepta la dimisión presentada por un individuo de la brigada de bomberos.

Se conceden varios permisos para obras particulares. Se acuerda la recepción de las obras de construcción de un muro en la calle del Torrente.

Se aprueba la distribución de fondos propuestos por la Comisión de Hacienda. Se aprueba la nómina de los alquileres de los locales para Escuelas. Se acuerda prorrogar la vigencia de la ordenanza del arbitrio de carnes.

Se acuerda devolver la fianza que tenía constituida el anterior Administrador del arbitrio de cédnias personal. Se conceden varios permisos para obras particulares e instalación de motores en el Ensanche.

El señor Villalonga, aboga también para que se celebren fiestas; pero no cree procedente cargar el presupuesto. El señor Comas, dice que se obtuvieron las carrozas por mediación del señor Font y Monteros, quien había recibido un telegrama de su amigo el Director de LA ULTIMA HORA señor Tous y Ferrer, interesándose.

El señor Juliá recomienda la pronta terminación de las obras de la calle del Sindicato. El señor Carbonell, manifiesta que antes de la sesión había interesado de la Alcaldía que obligue a la compañía de alumbrado por gas, a proceder cuanto antes a tender las cañerías, cuyo ruego ratifica.

El señor Juliá, pregunta si la Comisión ha estudiado la manera como se organizan en Valencia las fiestas. Le contesta el señor Comas, diciendo que en Valencia el Ayuntamiento presupone para fiestas 450.000 pta. Aboga el señor Comas para que en Palma se consigne una cantidad suficiente en el presupuesto para la organización de festejos.

Propone que se exprese la gratitud de este Ayuntamiento al Sr. Valencia. El Alcalde dice que adelantándose a este deseo, ya telegrafió al Alcalde valenciano.

El señor Carbonell, propone y se acuerda que conste en acta un voto de gracias a la Comisión por las molestias que se impuso y el acierto con que desempeñó su cometido. El señor Comas da cuenta del viaje realizado a Valencia en representación del Ayuntamiento; para tomar parte en la fiesta de la senyera.

Dice que la comisión palmesana fue objeto de continuas atenciones por parte de sus compañeros de Valencia. Añade que aquel Ayuntamiento les regaló las carrozas que representando a Mallorca, figuraron en el Cortejo histórico.

El señor Ferrerjans, interesa también que las obras se hagan con actividad. El señor Juliá se ocupa luego de la construcción de edificios escolares. Dice

que no hay nada hecho ni comenzado a esta fin. Reproduce la proposición que formuló en la última sesión encaminada a que se haga un empréstito para construir los edificios necesarios para las atenciones de la enseñanza primaria.

Pasa la proposición a estudio de la Comisión respectiva. El señor Mantaner recomienda al señor Juliá que trate de nuevo este asunto cuando esté presente el señor Quintana o el señor Forteza, que fueron los que impugnaron la proposición al ser presentada.

El señor Juliá se ocupa también del conflicto de la pescadería. Propone que para averiguar las causas del conflicto, se reúnan los concejales o la Comisión de Hacienda y procuren con urgencia hallar una fórmula que solvente la cuestión. El señor Ferrerjans pide que se prohiba a un fabricante de curtidos de la carretera de Inca, que vierta las aguas sucias de su industria en un campo cercano a la carretera, dadas las molestias que ello causa.

El mismo concejal interesa que se restablezcan los conciertos populares en la plaza de San Antonio, en la forma como se hacían antes. El señor Juliá propone que se pongan más bancos para el público en la plaza de San Antonio.

El señor Villalonga, dice que hay liceo en la calle de Conquistador que está en un mal estado. Pide que se reconstruya. El señor Mantaner, indica la conveniencia de que la guardia municipal avise de los deterioros que observe en el alumbrado. El señor Comas denuncia que después de la pasada sesión en la que discutió una cuenta, fué interrogado en la calle y en términos impropios por el acreedor. Denuncia este hecho y protesta del mismo.

El señor Ferrerjans pide para la sesión próxima una relación del personal del Matadero, pues lo cree excesivo. El señor Comas pregunta como queda el hecho que ha denunciado. El señor Villalonga propone dejarlo a la discreción del Alcalde. Así se acuerda. El señor Font y Monteros, propone que se exponga en las oficinas una relación del personal fondeado por el Ayuntamiento, pues cree que los hay que obran y no trabajan. El señor Ramis de Ayreflor, pide que se informe una proposición que presentó el Dr. Canetich, para establecer en Palma un sanatorio a base de baños de Sol. Seguidamente se levanta la sesión.

De la Región

DE ELS LLOBARTS

Programa de los festejos que se han de celebrar los días 11 y 12 del presente agosto. Sábado día 11.—A las siete y media tarde, salida de los dimonis acompañados de las xeremies, que recorrerán las calles de la población. A las nueve, verbena en la plaza de la Iglesia.

Domingo, día 12.—Por la mañana, solemne oficio con sermón a cargo de don Miguel Mantaner, vicario de la Iglesia de Santany. A la salida, refresco en la casa del señor Alcalde, don Bartolomé Vidal. A las 9, recolección de las joyas. A las diez y media grandes carreras acoestres y pedestres en el «Camp d'en Torrella».

En estas últimas carreras la «joya» de los pollos tendrá dos secciones. Primera para los honrré del pueblo, la segunda libre. A las 3 y media, carreras ciclistas con premios especiales. Acto seguido, carreras de lentitud, concediéndose dos premios, de 7 y 5 pesetas respectivamente. A las 5 y cuarto, llegada de la acreditada banda El Tercio, de Santany, dirigida por el maestro don Baldomero Astorga.

A las 5 y media, carreras de cintas primorosamente bordadas por distinguidas señoras de la localidad. A las 6 y media, gran baile al estilo del país amenizado por la citada banda El Tercio y los obligados sonos de guitarra, bandurrias, violines, etc. Nota.—Los corredores de bicicletas deberán inscribirse con una hora de anticipación en el café de Miguel Mas y Bonet situado en la plaza de la Iglesia.

Ota.—Los fallos del Jurado serán inapelables. La Comisión de festejos tiene solicito de la Compañía de Ferro-carriles, que los trenes hagan parada en Els Llobarts. Seguramente será atendida tan razonada petición.

Las fiestas de Felanitx

Programa de las ferias y fiestas de San Agustín que se celebrarán en la ciudad de Felanitx, organizadas por el Excelentísimo Ayuntamiento. Agosto 24.—A las tres de la tarde, repique de campanas, mientras una banda de música recorrerá las principales calles de la población, colocándose bandejas anunciadoras de los festejos. Agosto 25.—A las cuatro de la tarde una banda de música, acompañada de los cabezudos, «cavallets y dimonis», acudirán a la estación del ferrocarril, a recibir a las bandas que han de tomar parte en el certamen, recorriendo acto seguido las calles principales de la ciudad. Noche.—A las nueve y treinta, concierto por una banda de música en el paseo de Ramón Lull.

Agosto 26.—Mañana.—A las siete de la mañana una banda de música. A las diez y treinta, apertura oficial de la Exposición de productos agrícolas e industriales de Felanitx, instalada en la Estación Enológica con asistencia de las Autoridades y Comisión de Fiestas. Tarde.—A las cuatro y treinta, gran corrida de novillos, en la Plaza de Toros. Noche.—A las diez concierto de bailes al estilo del país en distintos puntos de la ciudad y música en las plazas del Convento, del Arrabal, de Pax y de la Fuente.

Agosto 27.—Mañana.—A las siete, diada por una banda de música. A las diez, Fiesta escolar y de la Bandera Organización de las Escuelas de ambos sexos en la Plaza de la Fuente, marchando seguidamente por las calles Mayor, Mar, Prohíbois y Convento a la Iglesia de San Agustín, para rendir homenaje ante la imagen del Sol de la Iglesia. Seguirá luego la comitiva por las calles de Roca-Boirs, Obispo Puig, Plaza del Arrabal, calle de la Plaza de la Constitución, donde se unirá a ella las Autoridades, Comisiones de Fiestas, Representación de la «Asociación para la cultura de Mallorca» y demás entidades invitadas encaminándose, por las calles de la Alhóndiga y Mayor a la Iglesia Parroquial, donde se efectuará la solemne bendición de la Bandera Mallorquina, adquirida por la suscripción popular, para el Excmo. Ayuntamiento. La comitiva volverá luego a la Casa Consistorial, donde se servirá un lunch. A las doce y media, comida a los Asilados de la Casa de Beneficencia, amenizada por una banda de músicos. Tarde.—A las cuatro. Certamen de Bandas en la Plaza de Toros. A las seis, grandes carreras de bicicletas, con valiosos premios, en el lugar oportunamente señalado por la Comisión. Noche.—A las siete y treinta, complejos solemnes en la Iglesia de San Agustín y procesión por la Plaza del Convento, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento. Seguidamente se servirá en las Casas Consistoriales, al Clero y Autoridades, espléndido refresco. A las diez, concierto musical en el Paseo de Ramón Lull y disparo de un gran castillo de fuegos artificiales. Agosto 28.—Mañana.—A las siete diada por varias bandas de música y disparo de morteretes en distintos puntos de la ciudad. A las diez y media, misa mayor y sermón en la Iglesia de San Agustín, asistiendo a los Oficios divinos el Excelentísimo Ayuntamiento en Corporación. Tarde.—A las dos gran concurso de Billar, en el patio de butacas del Teatro Principal. A las tres y treinta, carreras de niños en la calle del Convento. A las cuatro y treinta grandes carreras de caballos, en el hipódromo preparado al efecto, con valiosos premios. A las nueve, salida de la cabalgata, que recorrerá las principales calles de la ciudad. A las once, música en las plazas del Convento, de Pax, del Arrabal y de la Fuente. A las doce y media, gran Retreta. Septiembre 2.—A las once de la mañana acudirán las Autoridades y Comi-

Los ladrones tenían bien preparado el golpe pues sabían que en aquel local se reunían los tratantes en ganado, y precisamente ayer era día de feria de ganado.

Los atracadores después de cometer el robo abandonaron tranquilamente el local y el intentó perseguir a los atracados, aquellos ya habían desaparecido. Según declaración de la duña del restaurant cinco de los atracadores habían comido en la misma fonda hasta media hora y aquella les tomó por policías.

Un hombre muerto

En la calle de Espinosa un grupo de desconocidos hizo varios disparos contra un individuo llamado Jerónimo Pasico, dejándolo muerto. No se practicó ninguna detención.

Detención

Ha sido detenido Ramón Paig acusado de haber muerto en riña a su compañero Ramón Canill.

El atraco al garage Ford

Han sido detenidos cuatro individuos los cuales han sido reconocidos como participes en el atraco al garage Ford. Se sospecha que estos mismos individuos tomaron parte en el asalto a la Banca Padrós de Manresa.

Colisión

En la estación del Norte cuestionaron varios cargadores, resultando herido de una enhielada uno llamado Jesús Finestra. La herida recibida fué calificada de pronóstico reservado.

Comisario suspendido

El Gobernador civil al tener noticias del atraco al restaurant Ferrocarril suspendió de empleo y sueldo al Comisario de policía de aquel distrito y a tres agentes. Propondrá además la cesantía de los cuatro.

EL TELEGRAFO

Volvemos a disfrutar de un servicio telegráfico desastroso. Hace tres días que no recibimos por la tarde la conferencia abonada ni las extraordinarias.

Lo que sucede no tiene explicación y nos extraña no se ponga remedio a tal deficiencia, reclamando los jefes de aquí a la Superioridad.

Locales para oficinas o despachos

Los hay para alquilar en sitios céntricos de Palma. Locales a propósito para oficinas, sociedades o colegios. Locales para despacho, gabinetes, o consultorios. Informarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Enlaila, 10.

Talleres Victoni

Construcción de toda clase de muebles de lujo y económicos a precios reducidos. Estos talleres no tienen tienda. Para encargos: Aro de la Merced 2 y Conquistador 4, Palma de Mallorca.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón 23, Perogil, 24. Fíjase en todas las Farmacias y Droguerías.

El médico Sureña y Massanet

Durante los meses de Agosto y Septiembre, los sábados, domingos y lunes, no estará en Palma, permaneciendo en esta ciudad los demás días de la semana. Danús, 4 De 10 a 11.

Terrenos para vender

Hay unas nueve cuarteradas pobladas de almendros, en las cercanías de Palma. Informarán Librería de J. Tous.

Seguro piso

Nuevo, mucho sol, dos salas, 4 alcobas, baño termo sifon, 27 duros mensuales. Razón: Centro de Anuncios.

PERDIDA

Se ha extraviado una pulserita de esdena con un medallón con las iniciales M. G. En la Sastretería GILET, calle de Jaime II, número 60 se gratificará el hallazgo.

Dtor. José Juan y Sansó

Partos, Matriz, Niños Curación por la Diatermia de las enfermedades de la mujer, blenorragias, reumas doloras. Conquistador, 7; de 12 a 1.—San Magin, 1; de 10 a 11.— Teléfono, 112.

Aceite de Oliva

Furo garantizado a 1'70 litro y extrafino a 1'90. Bataleo Labrador superior a 1'90 kg. Cotone, 75—Santa Catalina

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO

É INSTANTANEO

De venta: Serrano 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

# CASA MARROIG

Vallori, 2  
(Frente Fonda Söller)

El automóvil al alcance de todos. Exposición del maravilloso coche europeo

## DORMAN

Disponemos de coches nuevos de diferentes marcas y modelos desde 3.000 pesetas en adel ante

**ENTRADA LIBRE**

### Revolución Automovilista

Se notifica a los señores compradores de Automóviles que la CASA BERLIET (Francesa) constructora de Automóviles de dicha marca desde hace 30 años, ha lanzado al mercado el famoso BERLIET 12 HP. que por su calidad, confort y precio, es el único coche que supera a todos los que se están vendiendo actualmente, así es, que no efectuen ninguna compra sin antes ver el famoso

### Berliet 12 HP. modelo 1923-1924. Torpedo

5 asientos con arranque y luz eléctrica. Velocidad máxima, 90 Km. por hora y consumo 11½ litros por 100 Kilómetros. Entrega en el acto, libre de todo gasto y completamente equipado por



**PESETAS 11.250**

Agente exclusivo para Baleares de dicha marca BERLIET y de la marca Rolls-Royce.  
(Stock de Neumáticos Michelin)

**JUAN GOMILA**

Marina, 11 y 13.

Teléfono, 326



Úlceras varicosas  
Antiguas de 8 años  
Curadas en un mes.

Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, a la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir a

#### DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Erisipelas, Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la pierna, Várices, Flebitis, Manifestaciones sifilíticas, etc.

Depositar único para España: D. PALMAU OLIVERES, La Torre de la Isidoria, 14 BARCELONA y en todas las buenas farmacias y droguerías.

#### Paño Eléctrico

### GA-BI-LE

Indispensable para limpiar toda clase de metales sin necesidad de emplear PASTA ni LIQUIDO alguno. De suma necesidad en: GARAGES, HOTELERIAS, BANCOS, CUARTELES, COCHERAS, ESTABLECIMIENTOS de LUJO, y todas las casas particulares amantes de la limpieza y de la economía. De venta en DROGUERIAS, COLMADOS Y FERRETERIAS.

Depositar en PALMA: ENRIQUE CODINA, Unión, 8.

#### Para quitarse ese grillete...

Lo mejor es beber en cada una de sus comidas la mejor agua mineral que se prepara usted mismo vertiendo en un litro de agua un paquete de

#### Lithinés del Dr. Gustin

Así se curará rápidamente todas las afecciones dolorosas que tengan como origen este veneno: el ácido úrico. REUMATISMOS, GOTA, PIEDRA.

La caja de 12 paquetes para hacerse 12 litros de agua mineral: " " " "

#### Acido úrico

Depositar único para España: D. PALMAU OLIVERES, La Torre de la Isidoria, 14 BARCELONA y en todas las buenas farmacias y droguerías.

#### Motor CROSLY

De 16420 caballos, se vende en fábrica de gas, todo en perfecto estado y a toda prueba, y dos molinos eléctricos. Informes, Centro de Anuncios.

#### Se alquila

Calle REINA VIOLANTE, 6. Señoret, una bot'ga con jardín y piscina. Informes: Sindicato 69.

#### No hay

testimonio mejor que la prueba. Si usted tiene su sombrero de paja que no volverá a usar. Mártele a Calle Merced, 36 y se lo devolvemos.

#### Criada

Se desea con buenos informes, 30 a 50 años, que sepa algo de cocina y coser, muy poca familia, y para buen sueldo. Informes, Avda. Alejandro Roselló, núm. 15, planta 2ª de 8 y media a 10.

#### Pérdida

De una manilla de plata y dos orquillas y una aguja de hilo, todo de oro, en el paseo de Rambla el luseo pasado día 14. Gratificará el hallazgo en 15 pesetas. Plaza Olivar, 6-2.

#### Barbería

Oficial barbero, Sindicato, 11.

#### SE ALQUILA

Casa amueblada con cinco dormitorios, jardín y agua abundante, situada cerca del Vivero y parque tranvía. Razón: Centro de Anuncios.

#### Motor eléctrico

15 HP. marca Siemens. Buena tres meses de uso. Se vende. Avda. Alejandro Roselló, 107.

#### Casa de recreo

Se vende una de mucha capacidad situada en el sitio más elevado. Son Rica y junto a la parada de tranvías. Informes: Avenida de Alejandro Roselló 41.

#### Colocacion

Se desea en algún despacho, crívorio o para cobrador. En el francés. Dirigirse, Centro de Anuncios.

#### Para vender

Martinete para fuerza motriz, barrido, máquina mateca, y otras máquinas, más dos generadores para prepa para tintas, mestibles, droguería o aluminofarmacia. Informes: 31 Diciembre número primero.

#### Se traspasa

Tienda punto céntrico, conserterías, mostradores y escritorio, propio para varios comercios. Razón: Sindicato, 105, planta.

#### Se vende

Ropero con lina, cama matrimonio, mesa comedor y otros muebles. Razón: Centro de Anuncios.

#### SE VENDE FINCA

Calle Jaime II, compuesta de 14 tiendas y cuatro pisos. Informes: Centro de Anuncios.

#### Piano

Se vende, Conquistador-4.

#### Moto B. S. A.

Con sidecar de un asiento y dos plazas, vendida barata. Razón: Centro de Anuncios.

#### Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime número 3 (Callejon) y Merced, 8.

**Compañía Pinillos**  
Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma el 6 de Agosto el vapor

**Conde Wifredo**  
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

**Servicio al Brasil Plata**  
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires  
Saldrá de Barcelona el 10 de Agosto el vapor

**Balmes**  
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y Las Palmas. Para mas informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

**Gabriel Mulet, Marina, 62, PALMA**

**Navigazione Generale Italiana**  
Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano  
Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

PROXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, los vapores

**RE VITTORIO**  
24 Agosto.  
Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.ª, 2.ª y 3.ª clases. Para informes, pasaje y carga dirigirse a

**TALIA AMERICA** Sociedad de Empresas Marítimas.  
Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 17

**Para alquilar**  
Hay tres pisos, cochería y botiga situados en Palma. Informes: Centro de Anuncios.

**Casa en San Agustín**  
VENDO  
con abundante agua, gran jardín y garaje. Para informes: Jaime II, núm. 26.

**Compraría**  
Caballo de 6 palmas. Informes: Ordinas, Manteros, 12—Fábrica Galteosas.

**Vendo**  
Dos caballos andalces y una galera o cambio con auto. Informes: Centro Anuncios.

**Desea venderse**  
25 tomos de Enciclopedia Jurídica Española y 7 apéndices, juntamente con otros varios libros de Derecho, y la librería. Razón: Centro de Anuncios.

**Motocicleta**  
marca MOTOSACOCHÉ, 4 HP. en perfecto estado, se vende. Informes: Darder Hermanos, Calle Sindicato.

**Calados**  
A máquina, se hacen a BLUSAS VESTIDOS Y ROPA BLANCA. Se FLISAN FALDAS CORDON de realce a máquina, para incrustar puntillas y aplicaciones desde 30 céntimos metro. Calle PALACIO 40. (Pórticos)

**Este museo**  
ción de ha hecho. B. Pelea de g. hay en nu. pinturas and. de Ley; la Alfredo Ste. na, de B. Padaris; lo Ramah, y el «Retrat. sor.

**La ex om**  
No poléo. de cien mil. ción de l. Artes, de F. nombre del. sada cantida.